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36ª SESSÃO 
26.ª SESSÃO ORDINARIA 

 
           Ata n.º 36/2022 – Aos quinze dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois 

(15/08/2022), às 19h00min (dezenove horas), reuniram-se os Vereadores na Câmara Municipal de 

Lidianópolis, Estado do Paraná, em sua Trigésima Sexta Sessão e vigésima Sexta sessão Ordinária, com a 

presença de nove vereadores. Sob a Presidência do Vereador Odair Jose Bovo, iniciou-se a presente 

sessão, com a leitura do texto bíblico (Mateus 19, cap.16-22), realizado pelo vereador Danilo Augusto 

Branco. No EXPEDIENTE, foram apresentadas as seguintes matérias: Atas nº. 34 e 35/2022 – foram 

colocadas em discussão e aprovadas por unanimidade; oficio n. 01/2022 – Autoria do 2º Sargento 

Wesley Aparecido Ronqui. Solicitando espaço na Tribuna Livre, para explanação sobre a importância do 

Projeto de Lei Agosto sem Queimadas;  Oficio n. 200/2022 – Autoria do Poder Executivo. Encaminhando 

anexo Projeto de Lei n. 1.184/2022; PROJETO DE LEI n. 1.184/2022.  Autoria do Poder Executivo. 

SUMULA: Autoriza o Executivo Municipal a efetuar abertura de credito adicional especial no orçamento 

do município de Lidianópolis para o exercício de 2022 e da outras providências – foi encaminhado para 

as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação Final, Educação, Saúde e Assistência Social; 

PROJETO DE LEI Nº 010/2022. Autoria: Vereador Danilo Augusto Branco. .SUMULA: Cria a Procuradoria 

Especial da Mulher no âmbito do Poder Legislativo do Município de Lidianópolis, Estado do Paraná e dá 

outras providências –foi encaminhado para as comissões de Finanças e Orçamentos, Justiça e Redação 

Final, Educação, Saúde e Assistência Social; PEDIDO DE INFORMAÇÃO N. 001/2022 – Autoria do 

Vereador Danilo Augusto Branco. SUMULA: Solicita ao Poder Executivo Municipal que seja remetida a 

Câmara Municipal dados/informações contábeis e financeiras acerca do atual processo licitatório (em 

vigência) de aquisição de combustíveis pelo Município de Lidianópolis; INDICAÇÃO N.043/2022 - Autoria 

do vereador Claudeir Gordiano. SUMULA: Solicita ao Poder Executivo que seja viabilizado o 

fornecimento e disponibilidade de capacitação profissional para as costureiras e aprendizes dessa 

ocupação laboral entre os munícipes locais; INDICAÇÃO N.044/2022 - Autoria do vereador Danilo 

Augusto Branco. SUMULA: Solicita ao Poder Executivo que seja tornado público os atuais parâmetros e 

indicadores referentes ao atual quadro epidemiológico da Dengue no Município de Lidianópolis, bem 

como socialize a importância que é o efetivo combate dessa epidemia na instância local.  No 

EXPEDIENTE, fizeram uso da palavra os vereadores: DANILO AUGUSTO BRANCO – Boa Noite Presidente, 

Boa noite demais vereadores, Boa noite aos amigos que estão presentes na sessão, Boa noite a todos 

que estão acompanhando pelo Facebook, Dr. Matheus e o Beramar, quero pedir a palavra primeiro para 

falar sobre o projeto de lei que cria a Procuradoria da mulher no âmbito do Poder Legislativo, projeto de 

lei trago para o município para que seja valorizada a mulher em nosso município, para que a mulher 

tenha aonde tirar dúvidas sobre a parte de agressão, essas outras situações que acontecem muito no 

mundo hoje. Essa Procuradoria da mulher vai ser instalado aqui na câmara de vereador sem custo para 

o município, aonde vai estar orientando essas mulheres que tem essa situação, além da valorização da 

Mulher em nosso município, então peço com carinho apoio de todos os vereadores, principalmente da 

vereadora Rosa e Isabel, que são mulheres que estão representando a mulher no município para que 

seja analisado com carinho esse projeto e seja aprovado para gente trazer melhoria para mulher no 

nosso município. Referente também ao pedido de informação n 001/2022, um dos deveres do vereador 

é fiscalizar a administração pública, correr atrás de um projeto, de uma obra que está construindo na e 

também na parte de combustível, pois há dois meses todo mundo sabe que teve um aumento muito 
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grande no combustível em todo o país e eu garanto para você que quando começou a ter aumento as 

empresas com certeza veio até o nosso município e pediu um aditivo para prefeito para que seja pago 

um valor maior. Por que a empresa não pode levar prejuízo, então esse pedido de informação para ver 

como abaixar o combustível agora para ver se o combustível está abaixado também né, porque às vezes 

a empresa vem só quando sobe, quando abaixa e fica quietinho então essa solicitação de informação é 

bem simples, mas de muita importância em nosso município que a gente tá trabalhando com dinheiro 

público dinheiro do povo, então a gente tem que ta fiscalizando e levando até os munícipes o que está 

acontecendo nosso município. Esse é o pedido de informação peço apoio de todos os vereadores para 

aprovação nesse pedido para que seja encaminhado até o executivo e a gente tenha nas mãos como 

está ocorrendo essa parte de combustível aqui no nosso município. Referente também a indicação 

044/2022 de minha autoria, solicito ao poder executivo que seja tornado público os parâmetros da 

dengue, pois a exemplo do que ocorreu com a Covid, a Dengue igualmente precisa desse 

monitoramento e acompanhamento de perto por parte do público, principalmente na questão da 

transparência e divulgação dos dados quantitativos e qualitativos dessa doença no município 

atualmente, era essa palavra presidente. Na ORDEM DO DIA, foram apresentadas as seguintes matérias 

para aprovação. PEDIDO DE INFORMAÇÃO N. 001/2022 – Autoria do Vereador Danilo Augusto Branco. 

SUMULA: Solicita ao Poder Executivo Municipal que seja remetida a Câmara Municipal 

dados/informações contábeis e financeiras acerca do atual processo licitatório (em vigência) de 

aquisição de combustíveis pelo Município de Lidianópolis. FABIO PINHEIRO DA SILVA, Boa noite a todos 

os presentes, quero pontuar aqui com certeza Presidente que o nosso prefeito nunca negou uma 

informação qualquer para a nossa população, uma gestão transparente, portanto, é um pedido muito 

simples para ele explicar para o povo, e isso é bonito presidente.  Na continuidade, o PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO N. 001/2022, foi colocado em discussão e votação única e aprovado por unanimidade. Na 

TRIBUNA LIVRE, fez uso da palavra o Sgto Wesley Aparecido Ronqui, Boa noite a todos, as autoridades 

constituídas nessa casa, a todos os presentes, uma boa noite também para quem tá acompanhando a 

gente pelo Facebook. Queria agradecer a recepção da casa, em especial o nosso Vereador Claudeir 

Gordiano que me fez convite para comparecer aqui e proferiu algumas palavras aí a respeito de uma lei 

a qual ele foi autor que é a lei do agosto sem queimadas que é o mês de prevenção e combate a 

incêndio. Fico agradecido e honrado pelo convite é muito feliz por estar aqui hoje aqui nessa casa. A 

maioria me conhece, nasci e me criei aqui no município, trabalhei nos comércios, como agente 

comunitário de saúde, inclusive visitei algumas casas aqui, trabalhei com a Rosa, O Ferrugem, visitei a 

casa da Eliane e atualmente estou no Corpo de bombeiros. Sou filho de João Rock que muito frequentou 

essa casa aqui. Sou formado em ciências biológicas com pós-graduação na área de biologia, pós-

graduado em gestão pública, gestão em Saúde e direito militar. Na área na área militar fiz curso de 

soldado, de cabo e de sargento, finalizando agora dia 26 o curso de aperfeiçoamento de sargento, curso 

de operações em combate a incêndio, curso de guarda-vidas com atuação na costa Noroeste além do 

curso de técnica de ensino. Meu objetivo aqui como foi o pedido do professor e Vereador Claudeir é 

falar um pouco da prevenção e combate a incêndio, falar dessa lei e da importância dela eu percebo que 

é uma sementinha que foi plantada aí através dessa lei ao meu ver é tanto a prevenção combate a 

incêndio quanto é o exemplo de atendimento. É muito relevante esse projeto pois acaba por abranger 

várias outras questões do cotidiano social. As questões que dizem respeito a iniciativas preventivas são 

sempre muito bem-vindas, pois qualquer pessoa que possa saber atuar numa situação de emergência, 

de uma pessoa passar mal ou um princípio de incêndio é muito relevante, pois pode estar salvando 
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vidas, podendo ser o simples conhecimento de manejar corretamente um extintor de incêndio. Às vezes 

uma empresa gasta aí milhares de reais mesmo com instalações de prevenção e no final as pessoas 

acabam nem sabendo utilizar isso. A lei trata de prevenção e combate a incêndio na área rural e urbana. 

Eu queria passar um pouco da minha experiência profissional com relação a parte de prevenção a zona 

rural, pois é muito frequente o pessoal infringir a lei, existem leis federais que proíbem a provocação de 

queimadas sem a devida autorização, decretos estaduais, Lei Municipal que é o caso aqui. Isso pode 

gerar muitos danos e prejuízos econômicos, inclusive causar a morte de pessoas. Eu posso tirar a 

experiência e posso compartilhar com vocês, é comum eu estar no corpo de bombeiro de plantão, e 

principalmente agora em agosto após o inverno. O ano passado foi mais mais rigoroso e é bastante 

comum as pessoas ligarem solicitando o bombeiro para combater incêndio. A primeira coisa que a gente 

pergunta é se tem residência próxima, pessoas idosas, se têm criança, vez ou outra pessoa fala que tem 

residência perto. Uma dica que eu dou assim, principalmente Barracão que tem maquinário agrícola que 

tem residência manter o máximo possível limpo porque se você vai ter uma queima de palha de trigo, 

palhada de milho, alguma coisa assim você consegue contornar esse prejuízo econômico e se recuperar 

depois. No entanto se acontecer de pegar fogo na casa você vai ter um prejuízo maior ou no maquinário 

no barracão que tem, aí o maquinário ocasiona um prejuízo maior. Eventualmente a pessoa pode se 

apavorar com isso, tentar tirar um trator, uma máquina e ter sequelas com isso, inclusive poder vir a 

óbito. Então, são algumas experiências que eu tive e não foram poucas, assim ou residência ou barracão 

passar por essa situação na zona rural. Com relação ainda a vistorias, ou melhor dizendo, com relação a 

prevenção para o ambiente urbano, o corpo de bombeiros faz as vistorias através de uma daquela lei, 

passou as prefeituras aí passaram a ser obrigatório solicitar a liberação do bombeiro. Para a prefeitura 

liberar o alvará tem a parte ali em que tem que pagar a taxa, tem que comprar o extintor, recarregar o 

extintor. No entanto, é muito importante essa questão, também não foram poucas as vezes que 

entraram ligações para nós lá no quartel e a pessoa fala que estava tendo princípio de incêndio, pede 

para a gente ir rápido que é normal isso e a gente chega lá por sorte algum funcionário ou proprietário 

da loja do comércio conseguiu controlar o princípio de incêndio que é a principal função do extintor de 

incêndio. Essa semana até conversando com o Claudeir ali próximo eu observei que eles estão 

montando o sistema de hidrantes ali, eu não sei se vocês sabem, são alguns canos vermelhos que 

percorre a loja, você tem um reservatório de água geralmente. Você tem uma bomba para dar pressão 

na água e você pode tanto os funcionários ou alguém tiver uma noção de combate a incêndio, pode 

interromper um princípio de incêndio ali eventualmente. Se não conseguir esse sistema vai ajudar muito 

o corpo de bombeiros e para quarto ano com relação ao combate a incêndio eu verifiquei que no ano 

passado o governo estadual deu um caminhão-pipa aqui para a cidade. Isso para nós é de suma 

importância, o corpo de bombeiros sabe que ele tem uma provação muito grande na sociedade, no 

entanto, a gente tem nossas deficiências. O nosso problema de efetivo, posso citar um exemplo que 

aconteceu comigo, ocorreu um incêndio aqui na cidade e o caminhão do corpo de bombeiros com um 

caminhão pesado não consegue ter uma mobilidade no trânsito muito rápida, foi quando a prefeitura 

auxiliou com um caminhão próprio, o que acabou sendo fundamental para a operação de combate a 

esse incêndio em específico. Eu solicitei para minha comandante se eu poderia participar aqui da 

reunião e ela falou que sim, inclusive ela pediu para informar que queria uma agenda com o executivo 

da para ajustar algumas diretrizes e principalmente na questão aí de Defesa Civil, coordenação 

Municipal. A nossa atual Comandante já tá ali há uns dois meses, gosta de trabalho muito eficiente e 

que jeito que a gente possa firmar algumas parcerias. A princípio que eu tinha para dizer seria isso e me 
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coloco à disposição para argumentações e esclarecimentos aos senhores. Presidente ODAIR JOSE BOVO, 

Agradeço muito pelas palavras em nome de todos os vereadores, a gente fica feliz em saber que o 

Wesley é menino da nossa terra, que está aí sendo uma excelente profissional e passando essas palavras 

para nós. Depois da sessão a gente pode tá conversando mais, vamos continuar a sessão, chegamos 

então no momento da explicação pessoal. Novamente quero pedir ao primeiro secretário que faz 

inscrição para explicação. Nas EXPLICAÇÕES PESSOAIS, fizeram uso da palavra os vereadores:  ROSELY 

APARECIDA PAIXÃO, Boa noite Presidente, demais companheiros, vereadores, nossos advogados 

,secretário beira-mar ,nossos amigos aí que se fazem presente na casa, sejam bem-vindos, obrigada pela 

presença de cada um e a todos vocês que em seus lares e sua casa que ouvem nós pelo Facebook. 

Quero aqui primeiramente agradecer você Wesley pelo seu brilhante e belíssimo trabalho, a gente sabe 

o que você faz em Ivaiporã e sempre assim dando suporte aos nossos municípios principalmente 

Lidianópolis, sempre que como se diz né infelizmente as coisas acontecem, os acidentes existem e 

sempre que a gente precisa dos nossos salva-vida, dos nossos corpos de Bombeiros vocês estão ali 

sempre à disposição. Que Deus abençoe e te ilumine nessa profissão, quero também deixar aqui um 

abraço, pois ontem foi Dia dos Pais, desejo felicidades a todos os pais. Era o que tinha para o momento, 

boa noite a todos, obrigado presidente;  ADEMIR APARECIDO CANDIDO, boa noite Presidente, Boa noite 

companheiros vereadores, Eliane, Valdinei, Sargento, assim como todos assistem pelo Facebook. Quero 

aqui fazer um agradecimento especial ao Sargento pelo esclarecimento e explanação na tribuna, são 

informações de muita valia e importância nessa casa de leis e para toda a comunidade local, são as 

minhas palavras muito obrigado; ANDRE FAIAN DELFINO, boa noite Presidente, Boa noite companheiros 

vereadores, Eliane, Valdinei, Sargento, assim como todos assistem pelo Facebook. Quero fazer um 

cumprimento especial ao Sargento Wesley, pessoa muito querida e companheiro aqui da nossa cidade, 

o qual vem exercendo um trabalho extremamente interessante de utilidade pública em toda a região. 

Tivemos recentemente uma situação de buscas no Rio Ivaí, aonde tive a oportunidade de participar em 

conjunto com o pessoal do corpo de bombeiros na busca das pessoas naufragadas no rio, foi um 

aprendizado muito relevante para todos nós. Quero aproveitar para falar do evento de sexta feira 

passada organizado pelas escolas, foi muito bacana, aonde vários pais participaram. Aproveito para 

parabenizar todos os pais pelo seu dia. São essas as minhas palavras presidente, boa noite e muito 

obrigado; ANTONIO AUGUSTO MACIEL FILHO,  Boa noite Presidente, aos companheiros Vereadores, 

Secretária beira-mar, nossos advogados presente, aos ocupantes da platéia, bem como a todos os 

ouvintes que nos acompanham pelas redes sociais. Quero falar em especial sobre o Sargento, pois 

ficamos muito felizes com o seu sucesso profissional, menino da nossa gente, da nossa terra, teve seu 

nascimento e formação toda aqui na cidade. Aproveito para falar do seu pai, um cidadão exemplar, o 

qual sempre fazia questão de participar de todas as sessões parlamentares, posso dizer aqui que ele 

tinha mais presença nessa casa de eleis que alguns vereadores. Mas com relação ao sargento, isso 

evidencia o quão importante é investir nos jovens da cidade, pois esses meninos precisam de estímulo e 

presença do poder público, o sargento foi crescido aqui e hoje é esse profissional exemplar na região. 

Portanto, fica aqui os meus parabéns e agradecimento pelas sábias palavras na tribuna dessa casa. São 

essas as minhas palavras presidente, agradecido e uma boa noite a todos; CLAUDEIR GORDIANO, Boa 

noite Presidente, Boa noite vereadores e vereadoras, Boa noite aos nossos representantes do jurídico Dr 

Leslie e Dr Matheus, BeiraMar, Boa noite Valdenir Costa, sempre presente aqui conosco, também a 

Eliane, uma das representantes da Vila Rural II sempre presente também aqui na Câmara de 

Vereadores, Lúcia Secretária de Assistência Social, Segundo Sargento Wesley e a sua esposa Daiane. Eu 
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não poderia começar de forma diferente a minha fala de hoje agradecendo você Wesley porque você 

faz parte desse projeto de lei aqui desde o início da construção dele. Foi a primeira pessoa que me veio 

à mente. Você ajudou a construir ele, e isso aqui é uma lei que vai ficar dentro do nosso município. 

Ouvindo a sua biografia aqui né a gente não se conhece há anos, a gente se conhece há décadas e é um 

prazer enorme como o Vereador Mineiro colocou muito bem, é um prazer enorme ter uma pessoa 

como você no nosso município que nos representa de verdade. Isso para nós é uma honra eu quero 

falar um pouco da intencionalidade desse projeto esse projeto agosto sem queimadas. Ele foi aprovado 

em 2021 e ele tem o objetivo principal dele é a conscientização e orientação e a prevenção contra 

incêndios. Eu tenho certeza Wesley se você tivesse mais tempo você tinha diversas situações das quais 

você passou pelo corpo de bombeiros, você vivenciou que você trabalhou né mas o tempo é curto aqui. 

Mas nós vamos estender Wesley essa sua apresentação para as escolas das escolas estaduais, para as 

escolas municipais do nosso município, nós vamos estar encaminhando um ofício aí para sua superior e 

com certeza esse projeto vai muito mais do que esses 15 minutos aqui na Tribuna. A gente quando fala 

em percas materiais das quais você colocou bem aqui tanto na área rural quanto na área urbana a gente 

tem que pensar em prevenção é ninguém quer perder dinheiro, mas quando nós abordamos um lado da 

vida. Isso se torna ainda muito mais sério hoje na rede Estadual de Educação, Valdinei nós temos as 

brigadas escolares, temos planos de retirada, nós fomos treinados pelo corpo de bombeiros. Essa 

equipe na rede Municipal tá chegando agora, e se for preciso nós vamos transformar em projeto de lei 

que uma escola ela tem que estar preparada para esses casos é o comércio tem que estar preparado as 

pessoas nas casas. Até as pessoas na área rural tem que ter informações a respeito de sair então essa foi 

a intencionalidade desse projeto de lei, trazer para a discussão desse tema tão importante que pode 

salvar vidas. Então esse foi o nosso objetivo principal Sargento Wesley eu não poderia também deixar de 

lembrar da voz de seu pai, o Vereador Mineiro que conhece toda a história muito além de nós já 

explorou muito bem mas eu não posso me omitir em dizer a falta que ele faz em nosso meio, pois cada 

vez que a gente chegava aqui a gente via ele sentado nessa cadeira. Mas a vida é assim Deus leva os 

bons e ele deixou você deixou seus irmãos deixou a sua família. Ele deixou bons frutos, então 

eternamente jamais será esquecido. Dando sequência agora na minha palavra eu quero falar sobre 

indicação 043 feita por mim aqui nessa casa de leis que solicita o nosso executivo curso de capacitação 

para costureiras e aprendizes com parceria com o SENAI. Nós estamos aí em negociação bem avançada 

com uma empresa de Marumbi e se Deus quiser em breve nós vamos colher o fruto. Está extremamente 

interessada em instalar sua sede principal aqui dentro do nosso município, falta apenas alguns detalhes 

da gente está anunciando a chegada dessa empresa dentro de Lidianópolis, e aquilo que a gente falou 

né quando o Mineiro colocou na fala dele, a gente tem que investir nas crianças, a gente não sabe o que 

uma criança caminhando vendendo um sorvete na rua tem de potencial, aonde ele pode chegar se ele 

tiver investimento. Se a lei realmente proteger ele pode ser um gerente de uma multinacional ou 

porque não ele pode ser o dono de uma empresa, um grande empreendedor. Então nós temos que 

investir mesmo em conhecimento. Pedir um curso desse para tá preparando principalmente as 

mulheres do nosso município, não tem problema se algum homem tivesse e vocação para costura, mas 

é principalmente para mulher essa intenção de uma renda complementar de atingir esse público que 

tanto necessita. Então é devido a isso a nossa indicação 043 que solicita ao executivo essa parceria com 

o SENAI de estar trazendo esse curso de costura para dentro do nosso município. Quero falar também 

em breves palavras sobre o curso que eu participei em Foz do Iguaçu, tive lá na segunda até quarta-feira 

da semana passada, vários temas abordados, questões de políticas educacionais, políticas públicas na 
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educação, em breve a gente vai estar entrando com mais projetos de lei na área da educação. Foi muito 

proveitoso a gente tem que buscar conhecimento, tem que se informar, que o ser humano é assim. A 

vida é assim nós estamos em constante evolução e nós não podemos parar, nós temos que acompanhar 

o desenvolvimento das coisas. No dia 11 de agosto foi o Dia do Estudante, foi quinta-feira passada, 

quero parabenizar todas as escolas estaduais, quanto municipais que não esqueceram do dia do 

estudante, que fizeram um agrado para seus estudantes por que comemoraram com os estudantes. Eu 

tenho um projeto de lei aqui dentro dessa casa que é o estudante destaque e o Professor destaque para 

estar premiando os destaques dentro do nosso município. Em breve a gente vai tá chamando aqui na 

Câmara de Vereadores também né, então vai os meus parabéns a todos os estudantes do município de 

Lidianópolis. Quero parabenizar também pelo dia dos Pais todos os pais, quero parabenizar também a 

secretaria de educação que fez uma ação maravilhosa dentro do nosso município com os pais os 

professores e diretores da rede estadual também lembraram dos pais e a todos os pais do nosso 

município de Lidianópolis, que Deus abençoe e que vocês continuem firmes que nós continuemos firmes 

nessa missão de Educar, de cuidar dos nossos filhos para que possamos ter um futuro bom. Eram essas 

as minhas palavras, desejo uma boa noite e uma excelente semana a todos a todos que estão aqui e a 

todos que estão em casa nos acompanhando pelo FacebooK; DANILO AUGUSTO BRANCO, Presidente 

boa noite, boa noite aos demais vereadores já mencionado, a toda a população que está acompanhando 

pelo Facebook e a todos os presentes aqui na câmara. Quero fazer um cumprimento especial ao 

Sargento Wesley pelas palavras, pela dedicação no seu serviço e pela colaboração destaque em nossa 

câmara de vereador, levando a importância desse projeto. Referente à queimadas sei que a parte do 

bombeiro não fica só na queimadas, mas é um assunto muito importante em nossa cidade, nossa 

região. Parabéns pelo seu trabalho e pela toda dedicação. Quero parabenizar também, pois hoje é 

aniversário do meu menino Gustavo, está fazendo 16 anos. Quero pedir a Deus abençoe e que traga 

saúde, felicidade para ele. Referente ao Dia dos Pais vereadores, já falei na sexta-feira eu vim só eu e o 

Andrezinho ali na corrida. Eu não aguentei participar muito do jogo devido estar com joelho o 

machucado, só participei para confraternizar, mas deixo aqui os parabéns a Secretaria de Esporte, a 

equipe da educação, todos os professores, as crianças e todo o pessoal da comunidade. Também quero 

deixar aqui para os agentes de saúde um compromisso que eu e a Rosa e o prefeito fez referente ao 

pagamento do ajuste salarial, questão essa que já está sendo ajusta pelo setor responsável na 

prefeitura. Sexta-feira estive em Maringá eu e o Dr. Matheus, o Amarildo do Porto Ubá, fomos lá no 

CISPAR, um consórcio que abrange 39 municípios que têm autarquia na parte de Saneamento de água, 

que faz serviço em 39 municípios,  hoje o Paraná tem 54 município com esse sistema de Autarquia 

Municipal. O CISPAR nos repassou que a gente não consegue mais renovar com a SANEPAR, pois agora 

será necessário um processo licitatório. Conversando com o Doutor Mateus e o pessoal da contabilidade 

do CISPAR foi nos colocado que o município mais ou menos do nosso tamanho exige uma estrutura 

simples para funcionar o saneamento básico, sendo que hoje a Sanepar cobra R$ 45,00 para o consumo 

mínimo para 5.000 litros de água, então quem usa mais de 5.000 litros, daí já dobra o valor e já vai para 

R$ 80,00. E tem município que coloca uma taxa mínima de R$ 50 para 10.000 Litros, então acaba 

gerando uma renda, uma receita aproximada de R$ 160.000,00 na parte de arrecadação do município, 

sendo que esses números, trazendo para a realidade do nosso município acabam dando um custo 

aproximado de R$ 110.000,00, ou seja, acaba sobrando um resíduo que o município poderá estar 

investindo em rede de esgoto para os seus arruamentos. Essa questão será melhor discutida aqui no 

plenário, sendo que acontecerá mediante audiência pública, e eu como Presidente da Comissão de 

Assinado digitalmente por: LIDIANOPOLIS CAMARA DE VEREADORES:72483597000183
PUBLICAÇÃO DO ORGÃO OFICIAL
Data da assinatura: 02/09/2022 às 23:50:16

                               6 / 9



 

CÂMARA MUNICIPAL DE LIDIANÓPOLIS 

ESTADO DO PARANÁ 

Sala de Sessões Genor da Costa 
 

Rua Juscelino Kubitscheck, nº 327, Centro. CEP: 86.865-000. Lidianópolis/PR. CNPJ/MF nº 
72.483.597/0001-83. Fone: (43) 3473-1281. Fax: e-mail: camara@cmlidianopolis.pr.gov.br. 

 

7 

 

Finanças já peço autorização ao Presidente para a gente fazer uma audiência pública juntamente com o 

Executivo referente a isso, pois o nosso objetivo aqui como Vereador é buscar alternativas ao município 

para que a gente melhore essa questão. Além disso, a instalação de uma autarquia dessa aqui no 

município irá gerar alguns empregos localmente, gerando renda e emprego para a nossa população. 

Temos alguns exemplos já de sucesso aqui na região, o caso de Marumbi e Kaloré, então acho 

importante esse estudo, não é que estou colocando aqui para constituirmos autarquia, tudo isso 

depende antes de um estudo e planejamento responsável acerca da viabilidade e aplicabilidade de um 

projeto dessa envergadura. Também hoje falando quero falar com todos vereadores acerca do 

orçamento do Legislativo para 2023, pois o Executivo já mandou a LDO para a gente aprovar, sendo que 

precisamos ver a questão do repasse referente ao duodécimo do ano que vem. A questão do orçamento 

é uma preocupação que precisamos ter para o funcionamento da câmara ano que vem, pois o 

orçamento usa como parâmetro o que foi efetivamente realizado no exercício anterior. A gente não 

pode pegar o que vai gerar para o ano que vem, a gente tem que pegar o que foi gerado esse ano que 

foi aprovado o ano passado, então pela lei é 7%, pois somos um município de até 100 mil habitantes, 

resultando com isso em um orçamento de R$ 1.473.964,00. Isso não significa que esse valor será usado 

integralmente, só que esse valor a gente tem que estar previsto no orçamento. Então peço aos 

Vereador que ajude na análise desse projeto, pois pela lei orgânica e Regimento Interno em seu artigo 

28,  compete privativamente à mesa  elaborar e encaminhar ao prefeito até dia 31 de agosto a previsão 

orçamentária da Câmara para o ano que vem, depois de aprovado pelo plenário. Peço atenção de todos 

os vereadores nessa parte para que a gente possa também solicitar esse ajuste de 7% Odair, pois no ano 

passado foi um valor com um índice bem abaixo. Essa necessidade deve-se ao fato de que ano que vem 

a conta da câmara será separada, então a gente sabe que vai aumentar despesa aqui da casa na 

contratação de um contador, contratação de um auxiliar de serviços gerais, um sistema que a gente vai 

estar vai estar colocando. Então como é um ano atípico, é um ano que a gente tá fazendo essa mudança 

então eu peço que os vereadores que a gente faça né como presidente de Finanças orçamento de 7%. 

Solicitou 7% porque se caso a gente né não gastar não vai gastar esse valor, mas a gente devolve esse 

dinheiro ao final do ano. A gente não coloca pode deixar um orçamento apertado, o que acabaria 

dificultando a gestão do presidente em exercício na câmara. Ano que vem haverá bastante demandas 

aqui então é um é uma situação bem complexa, porque a gente tá mudando. Está trazendo para a 

câmara de Vereador, sendo que tudo o que é feito pela câmara de vereador na parte de citação, parte 

de sistema, então é uma análise bem complexa. Quero agradecer também ao prefeito Adauto, pois 

ontem enviei um ofício solicitando uma informação sobre a tão sonhada piscina aqui no nosso 

município, uma piscina que a gente tá buscando, o orçamento um projeto para que a gente possa 

conseguir com o deputado Sérgio Souza, o qual já colocou para estar ajudando o nosso município. A 

gente precisa desse orçamento para conseguir protocolar lá com o deputado federal a emenda do ano 

que vem. A gente diz orçamento que o prefeito encaminhou para estar solicitando alguns dados, sendo 

que está aguardando essa resposta do Executivo para que a gente possa tá sonhando com essa piscina, 

a qual vai trazer benefício para os alunos da APAE, para terceira idade, para as pessoas que estão 

fazendo fisioterapia e muito mais. Então obrigado o prefeito que respondeu esse Ofício enviado por 

minha pessoa. Também quero falar sobre a criação da procuradoria da mulher, esse projeto de lei é 

próprio da Câmara de Vereador que vai gerenciar essa parte aqui localmente. A gente vai auxiliar as 

mulheres do nosso município em caso de as vezes tem alguma agressão em casa às vezes a mulher não 

sabe aonde vai com quem falar. Então é muito importante esse projeto, pois vai trazer a valorização da 
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mulher no nosso município. É um projeto que tem a Rosa, a Isabel que é vereadora, aí peço que olhe 

com carinho esse projeto para que a gente possa trazer esse benefício a mulher. Quero agradecer 

também o presidente e a todos os vereadores que com muita conversa com o executivo começou a 

nossa obra na câmara. Quero desejar uma boa noite a todos, uma boa semana, que Deus abençoe e que 

essa semana que vem a gente esteja aqui de novo com a graça de Deus, boa noite presidente; FABIO 

PINHEIRO DA SILVA, Boa noite a todos mais uma vez, e principalmente ao Sargento, como é difícil falar 

pela última vez, vou falar tudo de você, eu também quero dar meus parabéns também a tua pessoa que 

foi criada que desde pequeno em nosso município. É uma honra você Sargento hoje em Ivaiporã 

morando aqui na nossa cidade, a gente fica contente de você tá aqui no meio de nós. Eu quero também 

dizer que eu participei de dois incêndios aqui na cidade, sendo que essa experiência me mostrou o quão 

complexo e dificultoso é a atividade dos bombeiros, sendo que nessa ocasião ocorreu um esforço muito 

acentuado, evidenciado ainda mais a importância que o bombeiro têm para a sociedade. Quero 

agradecer aqui novamente a pessoa da Lúcia, a qual auxiliou bastante nas festividades que teve em 

nosso município, sendo que eu havia esquecido de agradecer ela anteriormente. Quero aproveitar e 

falar também sobre a possibilidade de realizarmos uma festa da Pamonha aqui em Lidianópolis, pois 

esse desafio seria interessante para estimular a questão cultura e econômica em nossa cidade. São essas 

as minhas palavras presidente, boa noite a todos, obrigado Presidente; IZABEL MARTINS DA CRUZ 

BARROS, Boa a noite a todos os presentes, especialmente ao sargento que hoje falou muito bonito aqui 

na tribuna, esclarecendo essas questão tão vitais para o bom andamento da sociedade. Quero falar 

sobre o projeto do sanemaento do Vereador Danilo, sendo que esse projeto é uma iniciativa muito 

interessante, pois existe algumas deficiências de saneamento básico na cidade. Aproveito também para 

parabenizar os pais pelo seu dia. São essas as minhas palavras Presidente, uma boa noite a todos e 

muito obrigado; Presidente ODAIR JOSE BOVO, Obrigado vereadora. Então não temos mais Vereador 

inscritos, chegamos aí ao término desta seção, quero novamente agradecer a todos vocês que fizeram 

presentes, os vereadores, a todos vocês que discursaram. A gente também agradece a cada um de vocês 

aí, mais uma segunda-feira, estão correndo atrás dos projetos, analisando, estudando e dizendo que 

temos dois projetos na casa para ser analisado, um veio com regime de urgência que é o projeto da 

secretária Lúcia, a questão do recurso que já está disponível, sendo um recurso que foi enviado 

mediante emenda do Deputado Luiz Nishimori, cabendo ao pode público local regularizar uma 

adequação e destinação correta desse recurso para a sua utilização junto a pasta da assistência social. 

Mais uma vez a gente agradece ao Wesley, todo mundo agradeceu, também como presidente agradeço 

obrigado por ter vindo, obrigado por ter usado a tribuna e colocando as palavras né de conhecimento 

para nós e para toda a comunidade aí tá nos assistindo pelo Facebook, muito obrigado mesmo faço as 

palavras do mineiro do vereador Claudemir a gente conhece você aí desde menininho, correndo aí no 

nosso município e parabéns pela profissão. Só quero agradecer vocês vereadores eu tinha falado com o 

vice prefeito Cido para a gente tá fazendo uma reunião, é aquela reunião que a gente fazia entre 

vereadores né, a gente fazia alguma vez por mês, está na hora de fazer de novo. Ele mandou ver com 

vocês uma data né, poderia fazer hoje depois da sessão mas a gente se alonga né, aí depois da sessão a 

gente marcar uma data essa semana para gente tá falando aí quando o problema aqui é o professor que 

horário que tem os horários aí sempre cheio né Vereador. Então era isso, a gente agradece as pessoas 

de casa que nos acompanhou, pedindo desculpa novamente pelo trabalho do áudio da sessão, agradeço 

a todo vocês que participaram da sessão. Declaro encerrada a vigésima sexta sessão ordinária do dia 15 

de agosto do ano 2022, todos tenham uma boa noite, fica com Deus e até uma próxima seja assim nos 
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permitir obrigado.  E, nada mais havendo, encerrou-se a presente Sessão, cuja ata foi gravada e 

transcrevida por mim, Émerson Dias de Oliveira, Oficial Administrativo e será afixada em Edital para 

análise e aprovação, assinada pelo Presidente, 1º Secretario e os demais vereadores.  

 
 

 
 

ODAIR JOSE BOVO                                    CLAUDEIR GORDIANO 
                                    Presidente                                                     1º Secretaria 
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